

## **Transcription de la vidéo « Présentation de la DRAAF des Pays de la Loire »** (durée 4:11 mn)

La DRAAF est la direction régionale de l'agriculture l'alimentation et la forêt, la déclinaison régionale du ministère de l'agriculture et de la souveraineté alimentaire, placée sous l'autorité du préfet de région des Pays de la Loire.

La DRAAF intègre un service de FranceAgriMer, un service régional de FranceAgriMer qui est un établissement public qui a en charge le suivi des politiques sectorielles et des filières.

La DRAAF est composée de 150 agents, personnels du ministère de l'agriculture et de la souveraineté alimentaire qui composent en fait une palette de métiers, à la fois des métiers administratifs, techniques et de terrain.

Les grands enjeux régionaux dans lesquels la DRAAF est engagée sont la simplification autour des questions agricoles et alimentaires, la territorialisation de la planification écologique, le renouvellement des générations et la formation des futurs agriculteurs, et l'engagement envers la souveraineté alimentaire.

La DRAAF assure la déclinaison des politiques publiques du ministère de l'agriculture et de la souveraineté alimentaire dans la région Pays de la Loire.

Elle assure des missions quotidiennes d'accompagnement des filières agricoles, alimentaires, également dans les domaines sanitaires.

Mais aussi elle a des missions de gestion de crise, quand conjonctuellement on a des crises dans des filières agricoles, ça a été le cas par exemple dans le domaine avicole avec la grippe aviaire.

À la demande du ministre, la DRAAF a établi un plan d'action territorial pluriannuel 2024 – 2027, qui regroupe l'ensemble des actions qui sont menées par le niveau régional pour le ministère de l'agriculture et de la souveraineté alimentaire.

La DRAAF dispose de plusieurs outils pour accompagner la transition agroécologique des exploitations agricoles : la mise en place d'appels à projets autour de la planification écologique, la mise en place de MAEC, de mesures agro environnementales et climatiques, l'accompagnement également des plans alimentaires territoriaux. Donc tous ces outils permettent d'accompagner les agriculteurs dans les transitions.

La DRAAF est autorité académique pour l'enseignement technique agricole public et privé en région Pays de la Loire. Elle agit comme le rectorat pour accompagner les établissements, les financements des établissements et également les inciter à évoluer dans les transitions agroécologiques.

La DRAAF est le service régional de la statistique agricole pour le ministère de l'agriculture. Elle établit des enquêtes, des études sectorielles, en utilisant les données statistiques qu'elle élabore. Donc un certain nombre de publications sont mises à disposition et ce sont des ressources régionales importantes dans le domaine agricole, alimentaire et forestier.

La région Pays de la Loire est une région agricole très dynamique, constituée de diverses productions, une grande quantité de productions qui représentent finalement une petite France agricole.

18 % des exploitations agricoles sont engagées dans des signes de qualité.

Et une autre particularité, ce sont les exploitations agricoles qui sont en agriculture biologique, qui représentent 15 % de la production agricole, ce qui est au dessus de la moyenne nationale, et une caractéristique d'élevage bovin et avicole très présent et assez dominant dans la région.

Le secteur agroalimentaire est très présent dans la région, plus de 4500 entreprises agroalimentaires, avec des grands groupes, mais également un grand nombre de

petites entreprises, ce qui représente environ 55 000 emplois pour l'ensemble de la région.

Les surfaces boisées en Pays de la Loire représentent 17 % des surfaces, ce qui est beaucoup moins important qu'au niveau national, qui est à 33 %. Pour autant, ce sont des surfaces qui sont en augmentation.

La DRAAF travaille avec de nombreux partenaires institutionnels et professionnels, et tout particulièrement avec la chambre régionale de l'agriculture et le Conseil régional, qui sont des partenaires incontournables dans l'ensemble des politiques publiques.

Je suis Annick Baille, directrice régionale de l'agriculture, l'alimentation et la forêt en Pays de la Loire, DRAAF qui est chargée de la mise en œuvre des politiques publiques du ministère de l'agriculture et de la souveraineté alimentaire.